



## 学び多き夏休みを！



夏休みに入り約2週間、いかがお過ごしでしょうか。気温が40℃近くまで上昇する日もありました。以前は、私自身「暑さに負けず」という表現をよく用いていましたが、昨今は、「暑さと戦ってはいけない！」と強く感じるようになりました。まずは健康第一に考え、夏休みをお過ごしただけだと思います。

今日から8月です。子どもたちが事故に遭ったり大きな怪我や病気になったりしないように、そして長い休み中だからこそできる経験が“学び”につながりますようにと願っています。

### ◆「感謝と反省！」成長に必要なこと ◆



7月19日・1学期終業式での「校長先生の話」にて、子どもたちに次のような話をしました。

○4月の始業式で“Fail fast, fail often. 早く失敗しよう、たくさん失敗しよう。”という話をしたことを覚えていますか。失敗は恥ずかしいことではありません。失敗を恐れずに「チャレンジ」することは素晴らしいことなのだという話をしました。今日で1学期が終わりますが、何かにチャレンジしたり、大変だったことも諦めずに頑張ったりできたことはありますか。ぜひ、自分の1学期を振り返ってみてください。

○もう何年も前のことになりますが、テレビで見たプロ野球選手のインタビューが忘れられません。チーム名も選手名も全く覚えていないのですが、その選手が発した言葉・話を今でも大切にしています。それは、「いつも感謝と反省をしながら野球をしている。」というものでした。

○「感謝」とは、「ありがとう」と思う心です。皆さんは、周りの人に感謝していますか。ご飯を作ってもらったり洗濯をしてもらったりするのは“当たり前”ですか。勉強を教えてもらうのは“当たり前”ですか。何かをしてもらって“当たり前”と思っている人は、(心の)成長はありません。

○「反省」というと、何だかマイナスのイメージがあります。悪いことをしてしまった時に、「反省しなさい！」と怒られるイメージです。でも、ここでの「反省」とは、良いことも悪いことも自分はどうであったか振り返ることです。そして、次はどうしようかと考えることです。

○東っ子の皆さんには、「感謝」と「反省」を大切にしてほしいと思います。そうすれば、きっと幸せな大人になれると信じています。

ご家庭でも、話題のひとつにしていだけますと幸いです。

### ◆ 夏休みおもしろチャレンジ教室 ◆



先週、4日間の「夏休みおもしろチャレンジ教室」が無事に行われました。たくさんの参加をいただき、ありがとうございました。この様に、夏休み中に子どもたちが学んだり楽しんだりするイベントを行っているのは、柏市立小学校42校の内、たったの2校です。そしてそれができるのは、普段は他の学校で勤務されている指導員・支援員の方々、そして講師や手伝いなどをお引き受けいただいた地域の方々、こういった皆さんのおかげです。

今年は申込みに制限をかけなかったこともあり、たくさんの参加希望がありました。当初は定員をオーバーした場合は抽選としていましたが、講師の方々の「せっかく申し込んでくれたのに、断ったらかわいそう！」という気持ちに甘えさせてもらい、申し込んだ子どもたちは全員が参加できました。ですが、その陰には、更に手伝いの方々を探したり、活動内容を再検討したり、事前準備をたくさん行ったりしたことを知っていただきたいと思います。全員参加は“当たり前”ではなかったのです。